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袋井市教育委員会 会議録（要旨） 

 会   議   名  令和２年10月 袋井市教育委員会 定例会 

  招集日時   令和２年10月30日(金)午後１時30分 

  会議時間   午後１時30分から午後２時10分まで（40分） 

  場      所   浅羽支所１階 第１会議室 

  出   席   者 

 

 

 

  鈴木一吉  教育長 

 上原富夫  委員 

 大谷純應  委員 

瀬川香織  委員 

鈴木万里子 委員 

 （計：５人） 

  欠   席   者 無し 

  傍   聴   者   無し 

  当局出席者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 伊藤秀志  教育部長 

 山本裕祥  教育監 

長谷川修一 教育企画課長 

小鷹義晴  おいしい給食課長 

大庭英男  すこやか子ども課長 

加藤邦夫  育ちの森所長 

金田裕之  学校教育課長 

村田秀明  生涯学習課長 

山本義孝  歴史文化館長 

野村浩二  袋井図書館長 

大庭尚文  教育企画課長補佐兼幼小中一貫教育推進室長 

 小池信良  教育企画課教育総務係長  

  （計：12人）              （合計：17人） 

  会議に付した 

 事件 

 

 別紙「令和２年10月 袋井市教育委員会定例会 議事日程」の 

とおり 
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令和２年 10 月 袋井市教育委員会定例会 日程 

 

日時：令和２年10月30日(金) 

                              午後１時30分開会 

場所：浅羽支所１階 第１会議室 

 

会   議   日   程 

 

日程第１ 開 会 

日程第２ 会議録署名委員の指名 

日程第３ 会議録の承認 

日程第４ 教育長報告  

日程第５ 教育部月例事業報告  

日程第６ 議 事（会議に付すべき事件） 

（１）議決事項 

議第 21 号   袋井市教育支援センター事業実施要綱の一部を改正する告示に 

ついて 

（２）報告事項 

報第 99 号   令和２年度袋井市教育委員会の園巡回について 

報第 100 号  袋井市いじめ問題専門委員会委員の委嘱又は任命について 

報第 101 号  袋井市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱又は任命について 

報第 102 号  寄付品の受納について 

日程第７ その他 

（１）連絡事項 

   ア 歴史文化館令和２年度企画展(前半)「中遠の古刹 真言宗西楽寺Ⅰ」 

イ 袋井市立図書館だより「ふくぶっく」令和２年 11 月号 

（２）次回定例会等の予定について 

   11 月教育委員会定例会 

11 月 10 日（金） 午前９時 30 分～ 教育会館 ＩＣＴ研修室 

（３）その他   

日程第８ 閉 会 
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１ 開会 

●鈴木教育長 

 ただ今から、令和２年 10 月袋井市教育委員会定例会を開会いたします。 

議事がスムーズに進行できますよう、御協力をお願いいたします。 

 

２ 会議録署名委員の指名 

●鈴木教育長 

  袋井市教育委員会会議規則第 16 条第２項の規定に基づき、上原委員 及び 鈴木委員 を 

指名いたします。 

 

３ 会議録の承認  

●鈴木教育長 

９月定例会の会議録について承認されています。 

 

４ 教育長の報告  

●主な報告事項  

文部科学省職員との面談（学校給食関係） 

常葉大学の安藤教授訪問 

人事管理訪問（浅羽東小） 

その他は資料のとおり 

 

５ 教育部月例事業報告 

●教育企画課 

・浅羽中学校校舎空撮                         （10 月２日） 

・第２回袋井市総合教育会議                                  （10 月 19 日） 

●学校教育課 

 ・浜松市校長会ＩＣＴ教育視察                            （９月 29 日） 

 ・定例校長会                             （10 月１日） 

 ・教育委員学校巡回訪問                     （10 月２・15 日） 

 ・英検チャレンジ                           （10 月３日） 

 ・思考ツール活用研修会                        （10 月８日） 

 ・アクティブチャイルドプログラム事業             （10 月 22・27・28 日、11 月４日） 

・漢字検定                              （11 月６日） 

 ・定例校長会                            （11 月 10 日） 

●すこやか子ども課 
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 ・小規模保育所長会                                                  （９月４日） 

 ・幼稚園等運動会                             （10 月１・２・３・６日、11 月 14 日） 

・第１回放課後児童支援員等研修会                  （10 月６・８日） 

・袋井市新型コロナウイルス感染症患者発生時の施設消毒作業等講習会  （10 月 14 日） 

・令和２年度袋井市教育委員会園巡回                             （11 月５・６日） 

●育ちの森 

 ・ひまわり 和菓子作り体験                     （10 月 15 日） 

●生涯学習課 

・第１回メロープラザ運営協議会                    （10 月６日） 

・茶染絹絲織（きぬいとおり）作品展（浅羽図書館）                （10 月 11～30 日） 

・第 1回袋井市文化財保存活用地域計画策定協議会                      （10 月 21 日） 

・静岡理工科大学協働事業「もじ・モジ・じっけんしつ」                （10 月 24 日） 

・袋井図書館 50 周年記念事業「青空図書館」                           （10 月 24 日） 

・第１回月見の里学遊館運営協議会                   （10 月 28 日） 

・歴史資料館運営委員会                                     （11 月５日） 

・月見の里野外フェスタ                                     （11 月７日） 

・静岡理工科大学第１回公開講座（オンライン開催）                     （11 月７日） 

 

 

６ 議事 

【議決事項】 

（１）議第 21 号  袋井市教育支援センター事業実施要綱の一部を改正する告示について 

●教育企画課長 

この件につきましては、教育会館の整備に合わせて、教育支援センター「ひまわり」が、

現在の袋井南コミュニティセンターの南側にある「教育関係事務所」から「教育会館」の２

階に移転するため、実施要綱を改正するものでございます。 

改正内容は、第 2条で規定している「実施場所」につきまして、「教育関係事務所内」

を、「教育会館」とするものでございます。 

●育ちの森所長 

 教育支援センター「ひまわり」の現状と今後の見通しについて、ご報告させていただきま

す。教育会館の２階に移転し、活動の場所は変わりますが、子どもたちの学習及び活動に影

響が出ないように、移転準備を進めていることであります。備品用具等は、11 月９日から 13

日の間で移動するよう計画しております。子どもたちには、10 月初旬に移転することを伝え

ましたが、こちらが予想していたよりも冷静に受け止め、動揺する様子は見受けられません

でした。しかし、子どもたちは、集団への適応が上手くできなかったり、人見知りであった

り、初めての場所や物事に対しての抵抗があったりなど、それぞれの特性を持っていますの

で、移転が近づいて不安になることがなく、新しい場所での活動に見通しが持てるように、

11 月６日(金)に一日体験教室を移転先の施設を使用して行います。 
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 学習はもちろん、交流・自主学習コーナーでゲームなどのふれあい活動や、市役所との間

にある芝生広場を使用してのスポーツタイム、昼食も取り、通常の一日の日課で過ごすこと

を考えています。 

また、新しい教室への期待を膨らませることができるよう配慮していただき、ひまわりの

子どもたちに、交流・自主学習コーナーの大きな黒板に絵を描かせていただけることにな

り、６日の一日体験の日に実施します。 

なお、毎週金曜日に実施している子ども及び保護者対象の面談のカウンセラーについて

も、移転後にすぐに実施できるよう３階の相談室の事前予約をさせていただいています。

今、実施している活動が、移転後も引き続き継続できるものと考えています。 

子どもたちの表れに変化がないか、アンテナを高くして、カウンセリングの状況を含め

て、しっかりと適応状況を把握していきたいと考えています。 

保護者とは送迎の際に、移転の話をし、毎日のように意見交換をしていますが、家庭の表

れについても変化がないか、状況の把握に努めていきます。 

子どもたちにとって、変わらず安心して過ごせる居場所となるよう、できる限りの配慮を

していきます。移転後に見えてくる課題もあるかもしれませんが、関係各課と連携して、適

切に対応していきたいと考えています。 

●学校教育課長 

 １点、補足させていただきます。学校教育課の中には、生徒指導担当がおり、不登校を扱

っていますので、学校教育課が教育会館内にあることで、これまで以上に教育支援センター

との連携が取りやすくなると思います。学校教育課の職員も子どもの様子をこれまで以上に

把握し、学校につなげていけるように支援を行ってまいります。子どもたちにとって、より

良い環境になるよう努めてまいります。 

 

［質疑・意見］ 

●上原委員 

 教育会館が開館し、教育委員会の職員が移動しますが、会館前の駐車場は台数が限定され

ていますが、職員や教育委員、来庁者への駐車場や、ひまわりの子どもたちの送迎など、駐

車場の利用について、ルールを定めてお知らせした方が良いと思います。 

●伊藤教育部長 

 職員につきましては、今までどおり市役所に勤務する職員も市役所外に勤務する職員も、

職員駐車場を使用します。今現在、総合センターを利用する大きな会合の参加者について

は、市役所北側の駐車場を使用するよう開催通知に記載し、お願いしています。 

教育会館前の駐車場は十数台と限られていますので、原則は市役所北側駐車場を利用して

いただくことになりますので、よろしくお願いします。 

●鈴木教育長 

 本件については、原案どおり議決してよろしいでしょうか。 

それでは、議題 21 号については、原案のとおり議決します。 

 

 

【報告事項】 
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（１）報第 99 号  令和２年度袋井市教育委員会の園巡回について 

●すこやか子ども課長 

 例年、夏頃に実施している園巡回ですが、コロナウイルスの影響で少し遅れて実施すること

になりました。 

初めに、目的でございますが、静岡県教育委員会が実施する定期訪問等と連携することで、

各園の保育環境の改善と取り組み支援の充実を図ることで、日常的な支援につなげていきたい

と考えております。このようなご時世でもありますので、訪問回数を縮減、焦点化することで、

園の負担軽減及び効率化を図ってまいります。 

次に、実施内容の園訪問でありますが、県教育委員会義務教育課の定期訪問園に、市教委指

導主事が同行することで本市の園訪問を実施しており、本年度対象園の袋井東幼稚園（11 月 20

日（金））を予定していましたが、県から新型コロナ感染予防により中止の連絡がありました

ので、本年度の園訪問は中止といたします。 

委員の皆様にお願いしたいのは、次の園巡回であります。県教育委員会の定期訪問や市教委

指導主事の訪問などを実施しない園を対象に、これまでも園巡回を行ってまいりました。巡回

するメンバーは、教育委員の皆様、教育委員会事務局の数名で訪問し、保育巡視や 30 分程度

の園長との懇談を実施する予定でおります。 

本年度対象園は４園で、11 月５日（木）が浅羽東幼稚園と袋井南幼稚園、11 月６日（金）が

今井幼稚園と若草幼稚園に、いずれも午前中に訪問いたします。今回、コロナ渦になってから

の初めての園巡回になりますので、施設内及び保育等を確認していただき、お気づきになった

点がございましたら、忌憚のないご意見をいただきたいと思います。 

このほかにも、教育委員会の指導主事訪問として、教員の資質向上の推進を目的に、本年度

は若草幼稚園、袋井西幼稚園、田原幼稚園、山梨幼稚園、高南幼稚園の５園を訪問します。 

また、プロジェクト型保育公開園への訪問として、本年度は今井幼稚園、三川幼稚園、浅羽

西幼稚園の３園を訪問します。さらには、諸帳簿等点検で、袋井東幼稚園、若葉幼稚園、今井

幼稚園、浅羽南幼稚園、浅羽北幼稚園の５園を訪問します。 

 

［質疑・意見］ 

なし  

 

●鈴木教育長 
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 いじめ問題に関する委員の案件について、報第 100 号及び報第 101 号を一括で報告願いま

す。 

 

（２）報第 100 号  袋井市いじめ問題専門委員会委員の委嘱又は任命について 

（３）報第 101 号  袋井市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱又は任命について 

 

●学校教育課長 

 初めに、報第 100 号について報告させていただきます。いじめ問題専門委員会委員は５名で、

全員が再任となります。いじめ問題専門委員会においては、いじめの重大事案が発生した時の

調査が主な役割となります。本市では、ここ３年いじめ問題の重大事案は発生をしておりませ

ん。委員は、いじめに関する深い見識を有していることで選任しています。 

また、重大事案がない年度については、年１回は集まっていただき、本市のいじめ対策の現

状について報告しご意見をいただくとともに、それぞれの委員が専門的な立場で、今までの経

験や他市町での状況などについて報告をいただき、見識を深めております。 

 次に、報第 101 号について報告させていただきます。いじめ問題対策連絡協議会委員につい

ては、各関係機関の代表の方を選出しています。本連絡協議会におきましては、いじめ防止に

対する情報交換、本市のいじめの状況や対策について協議を行っているところであります。各

機関で、子どものいじめに関わる現状を報告していただき、その情報を生かして活動を行って

います。また、本年度は、いじめに対する見識を深めるという観点からネットを活用したいじ

めに関する講話を伺う予定でおります。 

 

［質疑・意見］ 

なし 

 

（３）報第 102 号  寄付品の受納について 

●教育企画課長 

寄附の受納が、４点ありましたので、報告させていただきます。 

１つ目は、卓上型の飛沫防止パーテーション 365 個（200,000 円相当）を、磐田市西島にあ

る株式会社ジャストワークから市内小中学校の感染症対策のため、寄付をいただきました。 

各教室の教壇や職員室等で使用しています。 

 ２つ目は、マスク 2,000 枚（60,000 円相当）を、公益財団法人はごろも教育研究奨励会か

ら教育委員会に対し、新型コロナウイルス感染症予防のため、寄付をいただきました。財団
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設立 35 周年記念事業として、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策として、県内の幼稚

園、小中学校、高校等の教職員にマスクを提供されています。 

 ３つ目は、電動映写スクリーン 200 インチ１式（983,000 円相当）を、今井幼稚園・今井小

学校後援会から地元の今井小学校の教育活動の充実のため、寄付をいただきました。 

 

４つ目は、バトミントンセット・分解収納型フラフープを、それぞれ 12 セット（99,600 円

相当）を、株式会社静岡総合不動産と株式会社清水銀行から、市内小学校の教育環境の充実

のために、寄付をいただきました。静岡総合不動産さんは、袋井駅南の土地開発を行ってお

り、地域へ還元したいという思いから、子どもたちの健康増進を目的に、清水銀行の「地方

創生私募債」を利用して寄贈いただきました。 

 

［質疑・意見］ 

 なし 

 

 

●鈴木教育長 

 報告事項については以上となります。 

 

 

７ その他  

（１）連絡事項 

  ア 歴史文化館令和２年度企画展(前半)「中遠の古刹 真言宗西楽寺Ⅰ」 

イ 袋井市立図書館だより「ふくぶっく」令和２年 11 月号 

（２）次回定例会等の予定について 

 11 月教育委員会定例会 

11 月 10 日（火） 午前９時 30 分～ 教育会館 ＩＣＴ研修室 

（３）その他 

 

８ 閉会                                     （午後２時 10 分閉会） 

 

 

 

 

 

 


